



**ИННОВАЦИОННАЯ
КОНОМИКА:**
информация, аналитика,
прогнозы

№ 4, 2023

СЕТЕВОЙ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ

ISSN 2949-1894

Выходит один раз в два месяца

(<https://portal.issn.org/resource/ISSN/2949-1894>)

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

Председатель:

Соколов Алексей Павлович – доктор экономических наук, профессор, профессор кафедры менеджмента и маркетинга Владимирского государственного университета им. А. Г. и Н. Г. Столетовых.

Заместитель председателя:

Рыжов Игорь Викторович – доктор экономических наук, профессор, доцент кафедры экономики и управления Череповецкого государственного университета.

Члены редакционного совета:

Абдулкадыров Арсен Саидович – кандидат экономических наук, доцент, старший научный сотрудник научно-исследовательского института «Управление, экономика, политика и социология» Дагестанского государственного университета народного хозяйства.

Алтухов Анатолий Иванович – доктор экономических наук, профессор Академии РАН, заведующий отделом территориально-отраслевого разделения труда в АПК Федерального научного центра аграрной экономики и социального развития сельских территорий – Всероссийского научно-исследовательского института экономики сельского хозяйства.

Гриджина Александра Владимировна – доктор экономических наук, профессор, заведующая кафедрой государственного управления и права Московского политехнического университета.

Джанчарова Гульнара Каримхановна – кандидат экономических наук, доцент, заведующий кафедрой политической экономики и мировой экономики, Российский государственный аграрный университет – МСХА имени К. А. Тимирязева.

Митяков Евгений Сергеевич – доктор экономических наук, доцент, профессор кафедры информатики института кибербезопасности и цифровых технологий МИРЭА – Российского технологического университета.

Разумовская Елена Александровна – доктор экономических наук, доцент, профессор, профессор кафедры финансов, денежного обращения и кредита Уральского федерального университета имени первого Президента России Б.Н. Ельцина; профессор кафедры экономики и управления Уральского института управления – филиала Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

Родинова Надежда Петровна – доктор экономических наук, профессор, руководитель образовательной программы «Управление персоналом», профессор кафедры менеджмента и государственного муниципального управления Московского государственного университета технологий и управления им. К. Г. Разумовского (Первый казачий университет).

Санду Иван Степанович – доктор экономических наук, профессор, заслуженный деятель науки РФ, заведующий отделом экономических проблем научно-технического развития АПК Федерального научного центра аграрной экономики и социального развития сельских территорий – Всероссийского научно-исследовательского института экономики сельского хозяйства.

Столярова Алла Николаевна – доктор экономических наук, доцент, профессор базовой кафедры торговой политики Российского экономического университета им. Г. В. Плеханова; профессор кафедры менеджмента и экономики Государственного социально-гуманитарного университета.

Федотова Гилян Васильевна – доктор экономических наук, доцент, ведущий научный сотрудник Федерального исследовательского центра «Информатика и управление» РАН.

Чеботарев Станислав Стефанович – доктор экономических наук, профессор, заслуженный деятель науки РФ, профессор кафедры безопасности жизнедеятельности Финансового университета при Правительстве Российской Федерации; директор департамента экономических проблем развития ОГК ЦНИИ экономики, информатики и систем управления.

Шкодинский Сергей Всеволодович – доктор экономических наук, профессор, заведующий кафедрой экономической теории Московского государственного областного университета.

Яблочников Сергей Леонтьевич – доктор педагогических наук, профессор, заведующий кафедрой экологии, безопасности жизнедеятельности электропитания Московского технического университета связи и информатики.

Главный редактор:

Соколов Алексей Павлович – доктор экономических наук, профессор.

Выписка из реестра зарегистрированных средств массовой информации по состоянию на 20.02.2023. Регистрационный номер и дата принятия решения о регистрации: серия ЭЛ № ФС77-84769 от 17.02.2023 г. Выдан: Федеральная служба по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор) (<https://rkn.gov.ru/mass-communications/reestr/media/?id=338723&page=>).

Все права защищены. Перепечатка материалов только с разрешения редакции журнала. Авторские материалы рецензируются и не возвращаются. Редакция сохраняет за собой право производить сокращения и редакционные изменения рукописи. Точка зрения авторов статей может не совпадать с мнением редакции. Издается на русском, английском языке. Журнал представлен на сайте в свободном бесплатном доступе в полнотекстовом формате. Сайт в информационно-телекоммуникационной сети Интернет: <https://ieiap.ru>.

Учредитель: ООО «УДПО», г. Вологда (<https://pegaspress.ru>). Издатель: ООО «УДПО», г. Вологда (<https://pegaspress.ru>). Адрес издателя, редакции: 160033, Вологодская обл., г. Вологда, ул. Текстильщиков, д. 20А, оф. 1, тел/факс: +7-495-361-72-37, izd-pegas@yandex.ru. Дата выхода в свет: 31.08.2023. © ООО «УДПО».

Журнал включен в Перечень рецензируемых научных изданий, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученой степени кандидата наук, на соискание ученой степени доктора наук, по специальностям: 5.2.1 – Экономическая теория; 5.2.2 – Математические, статистические и инструментальные методы в экономике; 5.2.3 – Региональная и отраслевая экономика; 5.2.4 – Финансы; 5.2.5 – Мировая экономика; 5.2.6 – Менеджмент (экономические науки) (https://vak.minobrnauki.gov.ru/documents#tab=_tab:editions~).

INNOVATIVE ECONOMY: INFORMATION, ANALYTICS, FORECASTS

ONLINE SCIENTIFIC-PRACTICAL JOURNAL № 4, 2023

ISSN 2949-1894

It comes out 1 times a 2 month

(<https://portal.issn.org/resource/ISSN/2949-1894>)

EDITORIAL BOARD

Editor-in-Chief:

Sokolov Aleksey P. – Doctor of Economics, Professor, Associate Professor of the Department of Management and Marketing Vladimir State University named after A. G. and N.G. Stoletovs.

Deputy Editor-in-Chief:

Ryzhov Igor V. – Doctor of Economics, Professor, Associate Professor of the Department of Economics and Management of Cherepovets State University.

Associate Editors:

Abdulkadyrov Arsen S. – Candidate of Economic Sciences, Associate Professor, Senior Researcher of the Research Institute «Management, Economics, Politics and Sociology» of the Dagestan State University of National Economy.

Altukhov Anatoly I. – Doctor of Economic Sciences, Professor of the RAS, Head of the Department of Territorial-Branch Labor Division in Agro-industrial Complex, Federal Research Center of Agrarian Economy and Social Development of Rural Areas – All-Russian Research Institute of Agricultural Economics.

Gridchina Alexandra V. – Doctor of Economics, Professor, Head of the Department of Public Administration and Law, Moscow Polytechnic University.

Dzhancharova Gulnara K. – Candidate of Economic Sciences, Associate Professor, Head of the Department of Political Economy and World Economy, Russian State Agrarian University – Moscow Agricultural Academy named after K.A. Timiryazev.

Mityakov Evgeny S. – Doctor of Economics, Associate Professor, Professor of the Department of Informatics of the Institute of Cybersecurity and Digital Technologies MIREA – Russian Technological University.

Razumovskaya Elena A. – Doctor of Economics, Associate Professor, Professor, Professor of the Department of Finance, Money Circulation and Credit, Ural Federal University named after the first President of Russia B.N. Yeltsin; Professor of the Department of Economics and Management of the Ural Institute of Management – a branch of the Russian Academy of National Economy and Public Administration under the President of the Russian Federation.

Rodinova Nadezhda P. – Doctor of Economics, Professor, head of the educational program «Personnel Management», professor of the Department of Management and State Municipal Administration Moscow State University of Technology and Management K. G. Razumovsky (First Cossack University).

Sandu Ivan S. — Doctor of Economic Sciences, Professor, Honored Scientist of the Russian Federation, Head of the Department of Economic Problems of Scientific and Technical Development of the Agro-Industrial Complex, Federal Research Center of Agrarian Economy and Social Development of Rural Areas – All-Russian Research Institute of Agricultural Economics.

Stolyarova Alla N. – Doctor of Economics, Associate Professor, Professor of the Basic Department of Trade Policy of the Russian University of Economics named after G.V. Plekhanov; Professor of the Department of Management and Economics of State Social and Humanitarian University.

Fedotova Gilyan V. – Doctor of Economics, Associate Professor, Leading Researcher of the Federal Research Center for Informatics and Control of the Russian Academy of Sciences.

Chebotarev Stanislav S. – Doctor of Economics, Professor, Honored Scientist of the Russian Federation, Professor of the Department of Live Safety, Financial University under the Government of the Russian Federation; Joint Stock Company Central Research Institute of Economics, Informatics and Management Systems, Department of Economic Problems of the Defense Industry Development.

Shkodinsky Sergey V. – Doctor of Economics, Professor, Head of the Department of Economic Theory, Moscow Region State University.

Yablochnikov Sergey L. – Doctor of Pediatric Sciences, Professor, Head of the Department of Ecology, Life Safety and Power Supply Moscow Technical University of Communications and Informatics, Moscow, Russia.

Editor-in-Chief:

Sokolov Aleksey P. – Doctor of Economics, Professor.

Extract from the register of registered mass media as of 02/20/2023. Registration number and date of the decision on registration: series PI No. FS77-84769 of 02.17.2023 (<https://rkn.gov.ru/mass-communications/reestr/media/?id=338723&page=>). Issued: Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology and Mass Communications (Roskomnadzor). Published since 2010.

All rights reserved. Reprint of materials only with the permission of the publisher. Copyright materials are reviewed and not returned. The editors reserve the right to make reductions and editorial changes to the manuscript. The point of view of the authors of articles may not coincide with the opinion of the editors. Responsibility for the accuracy of advertisements lies with advertisers. Published in Russian, English. The journal is presented on the website in free access in full-text format. Website: <https://ieiap.ru>.

Founder of the media: Limited Liability Company «University of Continuing Professional Education». Address of the publisher, editorial office: 160033, Vologda, ul. Tekstilschikov, d. 20A, office 1, tel./fax: +7-495-361-72-37, izd-pegas@yandex.ru.

Date of publication: August 31, 2023. © «University of Continuing Professional Education»

Journal was included in the List of peer-reviewed scientific publications in which the main scientific results of dissertations for the degree of candidate of science, for the degree of doctor of science should be published, on specialties: 5.2.1 – Economic theory; 5.2.2 – Mathematical, statistical and instrumental methods in economics; 5.2.3 – Regional and sectoral economy; 5.2.4 – Finance; 5.2.5 – World economy; 5.2.6 – Management (economic sciences) (https://vak.minobrnauki.gov.ru/documents#tab=_tab:editions~).

Научно-практический рецензируемый журнал «Инновационная экономика: информация, аналитика, прогнозы»

«Инновационная экономика: информация, аналитика, прогнозы» – российский научно-практический журнал общезкономического содержания. Основан в 2010 году. Журнал включен в Российский индекс научного цитирования (РИНЦ), индексируется в Научной электронной библиотеке eLIBRARU.RU (Россия), ULRICHSWEB™ GLOBAL SERIALS DIRECTORY (США), JOURNAL INDEX.net (США), INDEX COPERNICUS INTERNATIONAL (Польша), EBSCO Publishing (США).

Решением Высшей аттестационной комиссии при Министерстве науки и высшего образования Российской Федерации (ВАК при Минобрнауки России) журнал включен в Перечень рецензируемых научных изданий, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученой степени кандидата наук, на соискание ученой степени доктора наук, по специальностям: 5.2.1 – Экономическая теория; 5.2.2 – Математические, статистические и инструментальные методы в экономике; 5.2.3 – Региональная и отраслевая экономика; 5.2.4 – Финансы; 5.2.5 – Мировая экономика; 5.2.6 – Менеджмент (экономические науки).

Основные темы публикаций:

– 5.2 – Экономические науки.

- экономическая теория;
- денежно-кредитная, инвестиционная и структурная политика;
- социальная сфера;
- экономика регионов;
- экономика отраслевых рынков, антимонопольная политика;
- экономика предприятия, проблемы собственности, корпоративного управления, малого бизнеса;
- мировая экономика;
- экономическая история.

Аудитория: экономисты; преподаватели и студенты вузов; аналитические подразделения крупных предприятий, корпораций и банков; руководители федеральных и региональных органов власти.

Авторы: ведущие ученые, крупнейшие представители отечественной и зарубежной экономической мысли.

Scientific-practical peer-reviewed journal «Innovative economy: information, analytics, forecasts»

«Innovative economy: information, analytics, forecasts» – a Russian theoretical and scientific-practical journal of general economic content. It was established in 2010. The journal is included in the Russian Science Citation Index (RSCI), indexed in: Scientific Electronic Library eLIBRARU.RU (Russia), ULRICHSWEB™ GLOBAL SERIALS DIRECTORY (USA), JOURNAL INDEX.net (USA), INDEX COPERNICUS INTERNATIONAL (Poland), EBSCO Publishing (USA).

Journal was included in the List of peer-reviewed scientific publications in which the main scientific results of dissertations for the degree of candidate of science, for the degree of doctor of science should be published, on specialties: 5.2.1 – Economic theory; 5.2.2 – Mathematical, statistical and instrumental methods in economics; 5.2.3 – Regional and sectoral economy; 5.2.4 – Finance; 5.2.5 – World economy; 5.2.6 – Management (economic sciences).

The main topics of research:

– 5.2 – Economic Sciences.

- Economic theory;
- Monetary, investment and structural policies;
- Social sphere;
- Regional economy;
- Economics of industry markets, antitrust policy;
- Enterprise economics, problems of ownership, corporate governance, small business;
- World economy;
- Economic history.

Audience: researchers of economics; university lecturers and students; analytical department of large enterprises, corporations and banks; leaders of federal and regional authorities.

Authors: leading scientists, representatives of Russian and foreign economic thought.

СОДЕРЖАНИЕ

ХАГУРОВ М. Р., ЕРЕМИНА И. А. Теоретические аспекты сбалансированности региональных социально-экономических комплексов.....	10
ГАСАНОВА Д. Б., АШУРБЕКОВА З. Н., ВАГАБОВА Д. С. Применение бюджетных мер принуждения.....	21
ФИЛАТОВ В. В., МИНАЙЧЕНКОВА Е. И., МЕЩЕРЯКОВ С. А., СТЕПАНОВА А. В. Социально-экономические аспекты проектирования новых форм и методов предоставления образовательных услуг.....	27
МАГОМЕДОВА Н. И., ГАДЖИМУРАДОВА Л. А. Направления повышения финансовой устойчивости региональных бюджетов.....	39
СОКУР А. В. HR-Digital в реализации цифровых моделей управления человеческими ресурсами.....	45
ТАРАСОВ А. И., ПОЖИМАЛИН В. Н., МАХМУДОВ Р. Д., ГАДЖИМУРАДОВ А. Г. К вопросу социально-экономической безопасности предприятия.....	52
ФИЛАТОВ В. В., ПОЛЯНСКАЯ О. А., ПОЛОЖЕНЦЕВА И. В., ЕСИНА О. И. Социально-экономические аспекты трансформации парадигмы образования в информационном обществе.....	59
КОВАЛЕВА И. В. К вопросу продовольственной безопасности в системе регионального развития внешнеэкономической деятельности.....	69
ДОБРЯХИНА О. П. Механизм оптимизации системы управления инновационными рисками мегапроектов с учетом цифровизации.....	78
БЕЛОВ В. И. Влияние энергоемкости региональных экономик на повышение энергоэффективности регионов.....	86
САДЫКОВ С. Ф., СОКОЛОВ А. П. Роль коммерциализации высоких технологий в научно-производственной кооперации.....	93
УЛИСКОВ А. А. Информационно-аналитический инструментальный гибкого управления организацией.....	103
ИЛЬИН И. В., ТАРНОВСКИЙ В. В. Особенности современных методов управления проектами.....	110
УЛИСКОВ А. А. Стратегическая гибкость организации: теоретико-методологический аспект.....	117
ГУРЕЕВ К. А., СУББОТИН Д. В. Эффективное управление рисками в процессе реализации инвестиционного строительного проекта.....	123

УШАКОВА О. А.	
Интерференция цифровых инноваций на экономику оборонно-промышленного комплекса....	131
ПОНОМАРЕВА С. В., ЕЖОВА Я.А.	
Применение корреляционного анализа для исследования влияния показателей на товарную продукцию и производственные бизнес-процессы промышленных предприятий.....	136
РИКМАТУЛЛАЕВ Г. Р., ОМАРОВА О. Ф.	
Автоматизация управленческого учета.....	148
МЫРЗАБЕК УУЛУ УРМАТ	
Современный зарубежный опыт в управлении закупками.....	155
БОЙКО С. В.	
Финансовая грамотность и доступность цифровых финансовых услуг: барьеры и пути решения.....	161
ПОЛТАРЫХИН А. Л., ВЕЛИКОРОССОВ В. В., КОКОРЕВ И. А., ДУН ЧЖАО, КОКОРЕВ П. И.	
Гибкий менеджмент в технологических стартапах.....	168
ХАЧЕВ М. М., КОКОВ Н. С., КОКОВА С. Ф.	
Стратегический подход к сравнительному анализу методов оценки потенциала региона для развития агроэкотуризма.....	176
ГОРБОВА И. Н., ТАРНОВСКИЙ В. В.	
Эволюция теории и методологии управления проектами.....	185
САВЕЛЬЕВА Н. К., САЙДАКОВА В. А.	
Социальная безопасность региональной экономической системы: теоретические и методологические особенности.....	191
СОЗИНОВА А. А., ЛУТОШКИНА А. К.	
Механизм формирования маркетинговой стратегии предприятия туристской отрасли.....	199
НГУЕН ХОНГ ТХАНЬ	
Экологические вызовы вьетнамской сталелитейной промышленности.....	204
ЭЛЬБИЕВА Л. Р., ДЖАМАЛОВА П. И., МУСАЕВА Т. М.	
Отдельные вопросы по казначейскому сопровождению бюджетных средств и изменениям в законе о контрактной системе.....	210
МАЦАЕВА А. Ж., БЕЙБУТОВА А. М.	
Глобальное здравоохранение в контексте устойчивого развития.....	217
ТАБАЧНИКОВ Р. А.	
Разработка инструментария повышения внешнеторговой безопасности регионов в условиях санкций недружественных государств....	222
ПРАВИЛА ОФОРМЛЕНИЯ, ПРЕДСТАВЛЕНИЯ И ПУБЛИКАЦИИ СТАТЕЙ В ЖУРНАЛЕ «ИННОВАЦИОННАЯ ЭКОНОМИКА: ИНФОРМАЦИЯ, АНАЛИТИКА, ПРОГНОЗЫ».....	233

CONTENT

KHAGUROV M. R., EREMINA I. A. Theoretical aspects of the balance of regional socio-economic complexes.....	10
GASANOVA D. B., ASHURBEKOVA Z. N., VAGABOVA D. S. Application of budgetary coercive measures.....	21
FILATOV V. V., MINAICHENKOVA E. I., MESHCHERYAKOV S. A., STEPANOVA A. V. Socio-economic aspects of designing new forms and methods of providing educational services.....	27
MAGOMEDOVA N. I., GADZHIMURADOVA L. A. Directions of increasing the financial stability of regional budgets.....	39
SOKUR A. V. HR-Digital in the implementation of digital models of human resource management.....	45
TARASOV A. I., POZHIMALIN V. N., MAKHMUDOV R. D., GADZHIMURADOV A. G. On the issue of socio-economic security of the enterprise.....	52
FILATOV V. V., POLYANSKAYA O. A., POLOZHENTSEVA I. V., YESINA O. I. Socio-economic aspects of the transformation of the educational paradigm in the information society.....	59
KOVALEVA I. V. On the issue of food security in the system of regional development of foreign economic activity.....	69
DOBRYAKHINA O. P. The mechanism of optimization of the innovation risk management system of megaprojects taking into account digitalization.....	78
BELOV V. I. The impact of the energy intensity of regional economies on improving the energy efficiency of regions.....	86
SADYKOV S. F., SOKOLOV A. P. The role of commercialization of high technologies in scientific and industrial cooperation.....	93
GLISKOV A. A. Information and analytical tools for flexible organization management.....	103
ILIN I. V., TARNOVSKY V. V. Features of modern project management methods.....	110
ULISKOV A. A. Strategic flexibility of the organization: theoretical and methodological aspect.....	117
GUREEV K. A., SUBBOTIN D. V. Effective risk management during the implementation of an investment construction project.....	123

USHAKOVA O. A.	
Interference of digital innovations on the economy of the military-industrial complex.....	131
PONOMAREVA S. V., EZHOVA YA. A.	
Application of correlation analysis to study the influence of indicators on commercial products and production business processes of industrial enterprises.....	136
RIKMATULLAEV G. R., OMAROVA O. F.	
Automation of management accounting.....	148
MYRZABEK UULU URMAT	
Modern foreign experience in procurement management.....	155
BOYKO S. V.	
Financial literacy and accessibility of digital financial services: barriers and solutions.....	161
POLTARYKHIN A. L., VELIKOROSSOV V. V., KOKOREV I. A., DONG ZH., KOKOREV P. I.	
Flexible management in technology startups.....	168
KHACHEV M. M., KOKOV N. S., KOKOVA S. F.	
Strategic approach to comparative analysis of methods for assessing the region's potential for the development of agroecotourism.....	176
GORBOVA I. N., TARNOVSKY V. V.	
Evolution of project management theory and methodology.....	185
SAVEL'EVA N. K., SAIDAKOVA V. A.	
Social security of the regional economic system: theoretical and methodological features.....	191
SOZINOVA A. A., LUTOSHKINA A. K.	
Mechanism for forming the marketing strategy of a tourist enterprise.....	199
NGUYEN HONG THANH	
Environmental Challenges of the Vietnamese Steel Industry.....	204
ELBIEVA L. R., DZHAMALOVA P. I., MUSAYEVA T. M.	
Separate issues on treasury support of budget funds and changes in the Law on the Contract System.....	210
MATSAEVA A. ZH., BEYBUTOVA A. M.	
Global health in the context of sustainable development.....	217
TABACHNIKOV R. A.	
Development of a toolkit for increasing foreign trade security of regions under sanctions of non-friendly states.....	222
RULES FOR DESIGN, PRESENTATION AND PUBLICATION ARTICLES IN THE JOURNAL «INNOVATIVE ECONOMY: INFORMATION, ANALYSIS, PROGNOSSES».....	235